



PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MARCOS AGUILAR INICIA “DIPUTADO EN TU CALLE”

Por Aimée Pacheco

El fortalecimiento de la seguridad de la zona, eliminación del grafiti y solicitudes de apoyo en gestión en asuntos relativos a asuntos de vialidades y servicios públicos, como el servicio de limpia, son las principales inquietudes que recogió el diputado federal por Querétaro Marcos Aguilar Vega, durante su primer recorrido por el Programa “Diputado en tu Calle”. Este programa, dijo, tiene el propósito de mantener el contacto con la ciudadanía, escuchar sus preocupaciones y juntos construir una agenda legislativa sensible a las necesidades de la población. El panista inició el primer recorrido a pie en la Avenida San Diego y Revolución de la Colonia Carrillo Puerto, asegurando que regresa después de ganar, porque ese fue uno de los compromisos, al mismo tiempo agradeció la confianza de la ciudadanía en su proyecto de trabajo. **(DQ p.16)**

DIRIGIRÁ ZAPATA A ALCALDES PANISTAS

Por Alejandro Caballero

Toño Zapata, presidente municipal de Corregidora, dirigirá a los alcaldes panistas del estado, así lo aseguró a PLAZA DE ARMAS el propio edil quien dijo sentirse sumamente agradecido con la oportunidad y la confianza que tanto sus compañeros presidentes como el dirigente de su partido en la entidad, José Luis Báez Guerrero, le han dado. Zapata aseguró que actualmente existe plena confianza, compromiso y unidad entre los presidentes panistas y que realizará todo lo que esté en sus manos para que esta encomienda la pueda realizar con toda cabalidad y con buenos dividendos a favor de los ciudadanos de los diferentes municipios. **(PA, 16A)**

PRI

REFORMAS PARA UN GOBIERNO SÓLIDO: JRH

Por Redacción

El ex presidente del municipio de Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, dijo que las iniciativas que el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, envió al Congreso de la Unión, deberán ser analizadas, debatidas y votadas con seriedad. Destacó que el futuro mandatario deberá estar en condiciones de encabezar la presidencia de la República con bases sólidas para cumplir con el mandato ciudadano que le fue otorgado en las urnas. Las modificaciones propuestas por el presidente electo giran en torno a reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción; iniciativas que el ex legislador federal, Jesús Rodríguez Hernández, calificó como necesarias para lograr un gobierno más sólido y eficaz. **(EUQ)**

PODER LEGISLATIVO

SE SUMARÁ PAN PARA SACAR ADELANTE EL PRESUPUESTO DE 2013

Por Leticia Jaramillo

El PAN se sumará para poder aprobar el presupuesto del próximo año y la etiquetación de los recursos para obras concretas; y hará lo que sea necesario para que los recursos se manejen con transparencia, afirmó el Diputado Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud y Población de la LVII Legislatura del estado. Refirió que en algunos momentos el PAN tendrá que fijar una posición, “pero no queremos caer en la confrontación, sino en el poder contrastar cuál es el objetivo y la forma de llegar a los mejores consensos”. **(N p.3)**



CONGRESO ANALIZARÁ LEY DE GASTO PÚBLICO

Por Noemí Rubio

El presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola informó que analizarán detalladamente las leyes para la transparencia y el establecimiento de salarios máximos para el manejo de la deuda pública, por lo que establecerán mecanismos de la “más alta posibilidad” para que quienes soliciten créditos controlen sus gastos. **(PA, 13A)**

BUSCAN PONER IMPUESTO A REFRESCOS

Por Linda Sepúlveda

Con la finalidad de disminuir el índice de consumo de bebidas con endulzantes y preservar la salud de los queretanos, el presidente de la Comisión de Salud de la LVI legislatura, Enrique Correa Sada, informó que presentará una iniciativa que imponga un impuesto a los refrescos. Correa Sada indicó que con de las medidas incluidas por la Secretaría de Salud se ha bajado el consumo; sin embargo, los problemas bucales aquejan a los queretanos. **(EUQ, 4A)**

ALISTAN PLAN DE SEGURIDAD PARA EL ARRIBO DE MIGRANTES

Por Linda Sepúlveda

Más de 400 paisanos llegarán en diciembre a Querétaro y a estados vecinos, atravesando la mitad del país en convoy. Este recorrido está haciéndose costumbre entre los paisanos queretanos que regresan cada año a sus hogares, quienes en caravana viajan de manera más segura por las vías terrestres del país. El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, Alejandro Delgado Osoy, informó que velarán por la seguridad de los migrantes a través de la caravana que se llevará a cabo el 22 de diciembre. **(EUQ, 4A)**

TERMINAR CON LA IDEA DE QUE LA LEGISLATURA ES RING DE BOX: ALVARADO

Por Leticia Jaramillo

“Tenemos que terminar con el tabú de que una tribuna en una Legislatura es un ring, tenemos que tener cordura para poder dar tranquilidad a la sociedad” y evitar que las discusiones atiendan a intereses personales, afirmó el Diputado Juan Alvarado Navarrete, Presidente de la Junta de Concertación Política. (N p.3)

PODER EJECUTIVO

ALCANZA 2,200 MDP DEUDA DE ESTADO Y MUNICIPIOS

Por Luis del Toro

La deuda global de Querétaro, estado y municipios, asciende a dos mil 200 millones de pesos, pues aun cuando la estatal decrece, las de los municipios se dieron de un solo golpe en el trienio anterior, informó Jorge López Portillo Tostado, secretario de Gobierno, quien puntualizó que está vetado todo endeudamiento para gasto corriente. Refirió que la deuda del estado que recibió esta administración fue de mil 320 millones de pesos, y se ha bajado a mil 170 millones de pesos. (N p.1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

SOLICITAN AYUDA POR TIRADEROS ILEGALES

Por Martha Romero

En San Juan del Río abundan los tiraderos de materiales de construcción, que no han podido ser regulados, reconoció el secretario de Servicios Municipales, Manuel Álvarez. Dijo que si bien se ha podido frenar los tiraderos clandestinos de basura doméstica en comunidades, el problema persiste en el caso de los desechos conocidos como cascajo, que son tirados en terrenos baldíos. **(EUQ, 1A)**



PROGRAMA PARA FRENAR ABUSO DE MENORES

Por Norma Ayala

De acuerdo con estadísticas municipales, en Corregidora uno de cada 10 niños de la población menor de edad sufre abuso sexual en casa, mientras que otro 12.1% sufre este mismo ataque pero en la escuela. Por ello y en el marco del Día Mundial para la Prevención del Abuso y la Violencia Contra los Niños, el ayuntamiento pondrá en marcha el programa Cuidemos a Nuestros Niños. Dicha campaña está organizada por dependencias municipales, como Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, así como la Secretaría de Seguridad Pública Municipal junto con el programa Corazones Mágicos implementado por la fundación Vida Plena. **(EUQ, 1A)**

CADEREYTA REQUIERE LUGAR PARA RESIDUOS

Por Linda Sepúlveda

El encargado de la coordinación de Ecología del municipio de Cadereyta, Josué Velazco Olvera, explicó que se requiere un nuevo relleno sanitario en la comunidad de Vizarrón, pues el actual, "está a punto de saturarse". El funcionario reveló que a un mes de inicio de la nueva administración, buscan implementar soluciones para mejorar la disposición de residuos sólidos. **(EUQ, 4A)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA "ESCENA MUNICIPAL"

Por Martiniano Martínez

QUERÉTARO

ALONSO LANDEROS BIEN PUESTO

Todo parece indicar que no habrá más "gallo" para la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI que el ex presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida y que día a día los priistas ya lo ven como el triunfador (si es que llegara otro contendiente). (N p.10)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- OVNIS. Observadores no identificados dicen que tuvo el desfile cívico por el aniversario de inicio de la Revolución Mexicana. Dicen los convencidos ufólogos que ayer se aparecieron en el cielo queretano no una ni dos, sino... ¡siete! naves extraterrestres que fueron vistas justo a la hora en que, acá abajo, los participantes echaban piruetas y saludaban al presidium. Un mundo nos vigila. ROJA. El "puente" revolucionario alborotó a los habitantes de Santa Rosa Jáuregui en comunidades de Pie de Gallo, La Solana, San Miguelito y La Carbonera, donde ocurrieron campales, balaceras y un sinnúmero de faltas administrativas. Santa Rosa, que se distinguía por sus carnitas y por la tranquilidad de sus pobladores, ya es un punto de alerta. **(DQ p.1)**

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Hablar hasta hace algunos años de Santa Rosa Jáuregui era hablar del comercio de carne de cerdo a través de las tradicionales "carnitas", era hablar de la eterna promesa de volver municipio a esta delegación, era de la fabricación de balones en una de sus comunidades. Lamentablemente Santa Rosa Jáuregui, delegación de la capital de Querétaro, ha cobrado notoriedad en los últimos meses y principalmente por la nota roja; la descomposición del llamado tejido social es evidente y las cosas por el rumbo no son del todo buenas. En los últimos días las informaciones que surgen desde Santa Rosa tienen que ver con aspectos ligados a la delincuencia, las autoridades municipales aseguran que van por el rescate de la delegación; la implementación del llamado "Día Libre" es el recuperar las calles con actividades recreativas, deportivas y de entretenimiento invitando a las familias de la zona a involucrarse en el esfuerzo; recientemente también fue inaugurado un importante espacio deportivo implementado por el Gobierno estatal y el apoyo de la UNAM. Otro de los aspectos que las autoridades no deben de descuidar es la venta clandestina de alcohol y el narcomenudeo que afecta a la zona; cada fin de semana las autoridades policíacas se llenan de reportes en donde las riñas familiares asociadas al consumo de bebidas alcohólicas son una constante.



MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2012

Santa Rosa Jáuregui tiene más de 40 comunidades, principalmente rurales, ahí sus habitantes en una especie de "usos y costumbres" portan armas, desde un pequeño cuchillo hasta armas de fuego igualmente prohibidas. Santa Rosa Jáuregui también es Juriquilla, una de las zonas residenciales con mayor crecimiento en los últimos años en Querétaro, una de las zonas con mayor desarrollo y de los lugares más exclusivos para vivir. Santa Rosa Jáuregui es sin duda un polo de desarrollo industrial y comercial también. Es esta delegación se encuentra el más importante parque de diversiones de Querétaro y es sede de los más importantes centros de investigación de México, es la diversidad la que conforma a esta zona de Querétaro y es por ello la preocupación de las autoridades y de sus habitantes para recuperar el tejido social en donde se ha fragmentado. La construcción de una comandancia de la Policía Municipal de Querétaro es otra de las acciones que las autoridades van a emprender, pero es sin duda la educación, el deporte, las oportunidades laborales y la legalidad las que harán que la delegación de Santa Rosa Jáuregui recupere la tranquilidad de la que gozó hasta hace algunos años. DE REBOTE Hace casi 35 años el gobernador Antonio Calzada encargó al cronista de Querétaro, José Guadalupe Ramírez, ponerse en contacto con el pintor Fernando Castro Pacheco, quien llevó a cabo la pintura de los murales del Salón de la Historia en lo que era la sede del Poder Ejecutivo. Y hoy son reinaugurados después de una exhaustiva rehabilitación. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar. (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL SALÓN DE LA HISTORIA. En un acto de justicia con la cultura y la política, hoy se reinaugura El Salón de la Historia a 35 años de su realización por parte del maestro FERNANDO CASTRO PACHECO. Oculto en el viejo Palacio de Gobierno de Madero 70 durante mucho tiempo, hoy será reabierto con la presencia del gobernador que lo ordenó: ANTONIO CALZADA URQUIZA (1973-1979). Agua queretana, la más sana. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Santa Rosa en el radar de Calzada. ¡Música, maestro!: Sabino. Violencia. Santa Rosa Jáuregui con sus 43 comunidades y cabecera ha sido un problema creciente para los últimos cuatro alcaldes de Querétaro. La falta de operación política y policiaca ha llevado al límite lo que se vive en aquella delegación de la capital queretana. No es gratuito. Desde el gobierno de Armando Rivera Castillejos, pasando por los de Manuel González Valle y Francisco Domínguez Servién, se dejó de hacer lo necesario para detener el crecimiento desordenado y la inseguridad expresada en pandillerismo, robo, drogadicción y narcomenudeo. Hoy, cuando el agua está llegando al cuello, Roberto Loyola Vera intentará dar un golpe de timón en la estrategia para recuperar el tejido social de Santa Rosa Jáuregui, cuyos inicios se documentan en el siglo XVII en los terrenos de la Hacienda La Solana. Y es que esa importante demarcación abarca desarrollos tan importantes como Juriquilla y tan golpeados como La Negreta, La Estacada, Pie de Gallo, San Miguelito y Santa Catarina. De ese tamaño y diversidad es el problema. Las autoridades lo saben. Roberto Loyola ha analizado junto con el gobernador José Calzada las probables soluciones y han coincidido: programas sociales, educación, deporte y, en algunas zonas, presencia fortalecida de la autoridad a través de una agencia del eme pe y una comandancia policiaca. De hecho, el procurador Arsenio Durán Becerra ha informado que se reinstaló y puso en operación la Agencia XI del Ministerio Público. Y es que hace unas semanas tuvo que cerrar el edificio que albergaba las instalaciones de esa agencia porque colapsó tras una intensa granizada. Hoy vuelve a entrar en funcionamiento, en otro sitio, para atender todo tipo de denuncias, desde las que tienen qué ver contra la vida, pasando por riñas, balaceras y hasta delitos patrimoniales. El tema Santa Rosa está en el radar del gobernador y el presidente municipal. Ayer, durante el desfile, José Calzada adelantó el desdoblamiento de la infraestructura que tiene qué ver con la protección al ciudadano: "acercar los servicios para ser más efectivos y más eficientes, vamos caminando en esa dirección, falta mucho por hacer pero vamos caminando en esa dirección...". Y también anunciaban algunas otras acciones, no solo en Santa Rosa Jáuregui cabecera, también en las zonas de Jurica, Juriquilla y otras colonias que han presentado algún grado de conflicto "y que requieren atención personalizada", dijo el gobernador. Por su parte, Roberto Loyola anunció la creación de una comandancia policiaca que dará servicio a todas y cada una de las comunidades que integran ese importante espacio de la geografía queretana. El secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Marcos Granados, adelantó que ya se busca un espacio de dos hectáreas para instalar el centro policiaco: "La instrucción que tengo del presidente municipal es instalar algo que verdaderamente tenga forma de una comandancia no solamente un módulo o una caseta de vigilancia.



MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2012

De tal manera que estamos buscando el espacio estratégico que cumpla con las expectativas de seguridad para poder atender a las 43 comunidades y la zona centro de Santa Rosa y desde luego pensar en construir algo muy grande, una subcomandancia; estamos hablando de un área de cerca de dos hectáreas. Se analizan puntos estratégicos, que no sea zona céntrica como estamos actualmente instalados sino tendría que ser en las afueras de la cabecera delegacional". Así las cosas, estado y municipio trabajan en conjunto para recuperar esa delegación dejada, durante más de una década a la deriva y en donde llegaron a instalarse narcotraficantes de medio pelo y narcomenudistas que hicieron de Santa Rosa una tierra sin ley. Ya no será así. **-MESÓN SANTA ROSA-** Hoy. Será inaugurado el Teatro Metropolitano, ubicado en el Querétaro Centro de Congresos. La majestuosa obra tuvo que ser rescatada por la actual administración luego de que Francisco Garrido la dejara a medias y envuelta en un litigio interminable por los caprichos de su secretario de Obras, el mal recordado arquitecto Covarrubias, hoy inhabilitado y defenestrado. Justicia divina. **-OÍDO EN EL 1810-** Contentos. Ya carcajadas, se la pasaron durante el desfile revolucionario el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Mmmmm. **-¡PREEEPAREN!**- Reapertura. Como parte de las celebraciones del 102 Aniversario de la Revolución Mexicana, hoy será reinaugurado el Salón de la Historia, en el antiguo Palacio de Gobierno de Madero 70. Es una galería pictórica con murales realizados por el pintor Fernando Castro Pacheco a fines de los años 70, por encargo del gobernador Antonio Calzada Urquiza y la supervisión histórica del primer cronista estatal, José Guadalupe Ramírez Álvarez (qepd). Son alrededor de 20 pinturas que abarcan desde la fundación de Querétaro hasta la era moderna pasando por la Independencia, la Reforma, el Congreso Constituyente. El salón estuvo cerrado durante algunos años y hasta fue utilizado para oficinas. Hoy se reabre. **-¡AAAPUNTEN!**- Por fin. Con una gran gala queretana con la Filarmónica de Querétaro y las mejores voces del pueblo –incluidas las de Carlos Sánchez, Martha Juliana Ayeche y Joaquín Ledesma- se pone hoy en servicio el Teatro Metropolitano de Querétaro, que oficialmente inaugurará el Presidente Enrique Peña Nieto el año próximo. La obra, proyectada en la administración anterior e inconclusa como muchas otras por la incapacidad del ex titular de la SEDUOPE José Luis Covarrubias, fue retomada, mejorada y concluida por el gobierno de José Calzada Roviroso. Francisco Garrido contrató para inaugurarlo a Joan Manuel Serrat, pero no había teatro. Tres años después, el gobernador Calzada lo estrena con puros artistas queretanos. Enhorabuena. **-¡FUEGO!**- Mal fin. El que le quiere dar el presidente panista de Corregidora, Antonio Zapata! ¡Guerrero! a su antecesor, el priísta Carmelo Mendieta, nomás porque le dejó quebrado el municipio y con hartas deudas y dudas, al grado de optar, de plano, por la vía penal. Somos nada. **(PA, 1A)**

TEATRO METROPOLITANO

Por José Luis Báez Guerrero

Saludar con sombrero ajeno ha sido la estrategia más redituable del Ejecutivo del estado. Presume obras y acciones de los gobiernos panistas como propias frente a la ausencia de logros a tres años de gestión. Ante la apertura del Teatro Metropolitano, que concibieron y adelantaron en su construcción las administraciones panistas de Manuel González Valle y Francisco Garrido, encontramos un claro despropósito del actual gobierno priísta al aletargar durante años la entrega de esta magna obra. En las administraciones panistas se tuvo un avance determinante de entre 70% y 80%; en cambio, en tres años del gobierno estatal priísta no se pudo, ni se quiso, avanzar en su proporción. Es decir, los gobiernos del PAN en menos de tres años hicieron el triple de lo que realizó en el mismo periodo el gobierno del PRI. Tres años de desidia y abandono impidieron contar con espacios para expresiones culturales y significaron pérdidas monetarias que cancelaron una importante derrama económica para la entidad, pues fueron años de inoperancia. ¿Cuántas obras, exposiciones o eventos se pudieron realizar en los últimos tres años? ¿Qué derrama económica hubieran significado? ¿Por qué el Ejecutivo estatal retrasó su entrega? ¿Están administrando la entrega de obras a falta de éstas?, o ¿la cultura no es una prioridad para el gobierno estatal del PRI? La buena política exige honor. El gobernador debe reconocer la iniciativa y visión de los gobiernos de Acción Nacional para atender la necesidad y conveniencia de esta obra en favor de la cultura y su promoción. Sabemos que la probabilidad apunta a que sólo buscará generar la percepción de que esa obra se debe a su gobierno, tal y como lo hizo con el Centro de Congresos. Los ciudadanos juzgarán esas viejas prácticas que tergiversan la información y que se esconden en la falsa comunicación. Ya en campaña criticaron la industria aeronáutica, que es hoy su carta de presentación, exigieron transparencia y hoy día están reprobados en la materia, criticaron obras como el Acueducto II, el Centro de Congresos, el Teatro Metropolitano y, finalmente, los han inaugurado sin mayor rubor. Sin ningún reconocimiento. **(EUQ, 13A)**



NOTAS PRINCIPALES

DQ: MÉDICOS CHAMBITAS

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- Se hace cada vez más frecuente que médicos y enfermeras en Querétaro se inserten en una dinámica muy común para la mayoría de los trabajadores, pero hasta hace algunos años muy esporádica para ellos: tener dos empleos o doblar turnos para poder sobrevivir. Médicos que dan consulta en el ISSSTE también lo hacen en alguna clínica de la Secretaría de Salud o enfermeras que se encuentran en la mañana en alguna Unidad de Medicina Familiar del IMSS, por la tarde atienden a pacientes de hospitales privados. La falta de seguridad laboral y los bajos salarios también han impactado en el personal médico y de enfermería del sector salud del Estado, considerado antes como uno de los mejor pagados en todo México. "No perdamos de vista que el estado de Querétaro es de los más caros para vivir. Si bien es cierto que hay muchas industrias y que hoy se ha incrementado el trabajo, es caro y la verdad es que los salarios no alcanzan", consideró la dirigente general del sindicato de la Secretaría de Salud, Silvia Rivera Hernández. Tener dos empleos, práctica conocida como "dobletear", se ha visto con mayor frecuencia en las enfermeras ya que la mayoría de ellas son madres, y otro porcentaje madres solteras. "Una enfermera que gane el mínimo, porque entra como auxiliar aunque tenga un nivel educativo más alto, unos 8 mil pesos mensuales, obviamente no le va a alcanzar. Muchas son madres de familia, papá y mamá y deben buscar dinero para solventar sus necesidades básicas". De acuerdo con Rivera Hernández, la razón por la cual los médicos deciden buscar más trabajo es por mantener su estatus socioeconómico, "para seguir con su nivel de vida un solo salario no se los permite, entonces la mayoría tiene que buscar una doble plaza o un doble trabajo". Esta dinámica de trabajo ha evitado que los servicios de salud se colapsen ante el déficit de personal médico que se registra en prácticamente todas las instituciones de salud de la entidad. "No tenemos las suficientes enfermeras, de hecho la directora de la Facultad de Enfermería de la UAQ dijo que en esta ocasión se habían aceptado a 76 estudiantes, se incrementó la matrícula, pero la verdad es que ahorita nosotros necesitamos 200 enfermeras sólo en la secretaría, habría que ver cuántas más necesita el ISSSTE y el IMSS, y la medicina privada". Sin embargo, la secretaria del sindicato advirtió que el tener dos trabajos podría mermar la calidad de los servicios que brindan tanto enfermeras como médicos a sus pacientes, por lo que se ha iniciado una búsqueda para atraer a este personal de otros estados. "Nosotros en los centros de trabajo lo primero que les decimos es: si conocen enfermeras, médicos, ginecólogos, oftalmólogos y diferentes especialidades díganles que aquí van a ser bien recibidos". **(DQ principal)**

N: MÁS CAMPALES EN S. ROSA

Por Martín Uribe

Un herido de bala, dos detenidos y gran despliegue de los cuerpos policiacos fue el saldo que arrojaron tres nuevas balaceras en Santa Rosa Jáuregui. (N p.1)

AM: LLAMAN A SANEAR RÍO QRO

Por Diego Armando Rivera

Recuperar la sanidad del Río Querétaro es un reto para los municipios conurbados y los tres niveles de gobierno advirtió el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. "(El rescate del río Querétaro) debe darse con el apoyo de los tres niveles de gobierno, aunque en el caso particular ya estamos generando economías para sanearlo". En días pasados el director de Ecología en la capital queretana, César Chávez Nava, advirtió que el río Querétaro tiene problemas de contaminación, particularmente en lo que se refiere a las muestras de potencial de hidrógeno (Ph). El índice de Ph en el río Querétaro, según la Dirección de Ecología, supera los siete puntos permitidos por la norma oficial, lo que le da a las aguas de ese afluente una alta alcalinidad que resulta dañina para el ser humano. "(Este tema) es uno de los retos, yo me comprometí en el caso de Hércules, a atender el asunto del mosquito, lo cual ya estamos trabajando iniciando por limpieza para evitar que aquella sea un caldo propicio para que aflore el mosquito", indicó el alcalde capitalino. Loyola Vera aclaró que el saneamiento de aguas del Río Querétaro, es un proyecto de muchos años, pero de nada servirá lo que haga sino se atiende el tema desde Atongo en el municipio de El Marqués y si en Corregidora no hacen su parte. "Tenemos dos puntos sensibles para el municipio. El primero es por acumulación de agua y hierba en Hércules, lo que genera la cría de larvas; y el otro en Santa María donde también es acumulación de agua, lo que provoca contaminación", dijo. **(AM principal)**



C: PRENDE STA. ROSA FOCOS ROJOS

Por Gustavo López

El secretario de Seguridad Pública municipal, Juan Marcos Granados Torres, confirmó que ya se trabaja en la atracción de recursos del programa SUBSECUM para la instalación de un módulo de seguridad en Juriquilla y una comandancia en Santa Rosa Jáuregui mismos que contarán con un aproximado de 20 a 30 elementos. “La indicación que tengo del señor presidente es tener un esquema formal, digno de los policías, de tal forma que vamos a utilizar los recursos SUBSEMUN, vamos a esperar que para diciembre tengamos recursos para los municipios”. (C p.1)

PA: BLINDADOS

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Roviroso, sostuvo que la entidad trabaja por mantener el blindaje de seguridad en Querétaro. “Se está haciendo un esfuerzo por desdoblarse toda la infraestructura que tiene que ver con brindar atención y protección a nuestra gente, acercar los servicios para ser más efectivos y más eficientes, vamos caminando en esa dirección, falta mucho por hacer pero vamos caminando en esa dirección”, dijo el mandatario estatal. Además, destacó las acciones que hará en breve el municipio de Querétaro en Santa Rosa Jáuregui, donde se conformará un centro de justicia. “Y también anunciaban algunas otras acciones, no solo en Santa Rosa Jáuregui cabecera, también en las zonas de Jurica, Juriquilla y otras colonias que han presentado algún grado de conflicto y que requieren atención personalizada”. Sobre el robo de hidrocarburo de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el estado, que ya suma 62 casos a lo largo de tres años, advirtió la necesidad de castigar a todos los eslabones en la cadena de robo. “(Requerimos la solidaridad) también de la Procuraduría General de la República para no solamente aplicar la ley y la justicia, sino también llegar a las últimas consecuencias de las personas que se dedican a este tipo de ilícitos, consideramos que se requiere más trabajo por parte de Pemex para fortalecer esta coordinación y el hecho de poder inhibir y no permitir que haya más ‘chupaductos’ en el estado de Querétaro”. Advirtió que si bien Pemex ha estado presente en el combate contra los “chupaductos”, es incorrecto decir que no se corre riesgo en Querétaro, pues siempre que se cometen este tipo de ilícitos se pone en riesgo la integridad de las personas y el patrimonio de la nación. Coloca CIDE a Querétaro en 4º lugar nacional por competitividad. Con una calificación promedio de 7.9, el estado se ubicó en el cuarto escalón en el estudio “Retos de la competitividad urbana en México” del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), editado por Enrique Cabrero Mendoza. Al respecto, el gobernador Calzada Roviroso aplaudió la calificación y advirtió como ingrediente principal el tema de la seguridad que gozan los queretanos para colocarse en los primeros puestos. (PA, principal)

EUQ: PONDRÁN DENUNCIA JUDICIAL A EX ALCALDE

Por Norma Ayala

Debido a las irregularidades que se encontraron durante el proceso de entrega-recepción, la administración municipal de Corregidora interpondrá la primera denuncia penal en contra de cuatro funcionarios de la pasada gestión encabezada por el priísta José Carmen Mendieta Olvera (2009-2012). La demanda que presentará el alcalde, Antonio Zapata Guerrero es en contra del ex edil José Carmen Mendieta; el ex síndico, Gustavo Zepeda Ruiz; la ex secretaria de Finanzas, Elizabeth Morales Vega y el ex titular de Administración, César Chavero. Al actual alcalde destacó que (desde 2009) la pasada administración dejó de pagar 30 millones de pesos de impuestos a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. “En la cuestión fiscal, ya con actualizaciones y recargos estamos hablando un poco más de 30 millones de pesos, por lo que de acuerdo a los abogados (la demanda) es en contra del alcalde municipal, el regidor síndico, el tesorero y el secretario de Administración por no haber enterado la cuestión de impuestos”, manifestó Zapata Guerrero. Dijo que la denuncia se interpondrá antes de las 13:00 horas en la Agencia del Ministerio Público que decidan los abogados del municipio. (EUQ, principal)



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2012

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB